

Revue de presse

La Sécurité Alimentaire

Sources : Cairn, Généralis ...

Les leçons d'un scandale

Article écrit par Chairopoulos, Patricia.

Soixante millions de consommateurs - 01 mars 2013 - n°480 - pp.32-35

L'affaire des plats surgelés contenant de la viande chevaline a secoué l'Europe entière. Au-delà du fait divers, elle est révélatrice de sérieux dysfonctionnements de notre système agroalimentaire. Il est grand temps d'en tirer toutes les conséquences.

Les Français face aux peurs alimentaires

Article écrit par Harel, Camille.

LSA - 18 octobre 2012 - n°2246-2247 - pp. 11-12, 14

Principaux enseignements d'une table ronde organisée en septembre 2012 par "LSA", réunissant des professionnels de l'industrie agroalimentaire, pour comprendre les raisons et les fondements des "peurs alimentaires" des Français. Si la société est de plus en plus "aseptisée", avec de nombreuses réglementations, les peurs sont exacerbées par la fréquence des crises sur la sécurité alimentaire : crises sanitaires, lots rapatriés, intoxications... Les industriels dénoncent aussi les "marchands de peur" qui véhiculent de faux discours sur des risques de maladies causées par certains produits alimentaires. Enfin, le rôle et la puissance des médias augmentent ce côté anxiogène.

Sécurité alimentaire : le défi africain

Jeune Afrique- 04 mars 2012 - n°2669 - pp.51, 53-61

Dossier de 5 articles

Le continent dispose des ressources naturelles nécessaires pour nourrir ses habitants, y compris lorsque leur nombre aura doublé, en 2050. Il reste pourtant le plus touché par la malnutrition...

L'alimentaire face aux psychoses

Article écrit par Cadoux, Marie.

LSA - 01 septembre 2011 - n°2193 - pp. 38-41

LSA Le point, en septembre 2011, avec commentaires de professionnels, sur les stratégies mises en oeuvre par les professionnels français de l'agroalimentaire pour renforcer la sécurité des denrées et mieux anticiper et gérer les psychoses liées à l'alimentation, alors que des crises sanitaires ont récemment fait l'actualité. Parmi les leviers à actionner pour rassurer le consommateur : jouer la carte de la proximité (producteurs locaux) ; renforcer la traçabilité des produits ; se doter de plans de maîtrise des risques sanitaires ; valider les procédures de contrôle. Retour sur les dernières crises sanitaires en date.

« Il y a assez de terres pour nourrir 9 Milliards d'humains »

Article écrit par Klingler, Cécile.

La Recherche - 01 juillet 2011 - n°454 - pp.94-97

Les terres cultivables sont-elles désormais un bien rare ? Non, répond Laurence Roudart, de l'université libre de Bruxelles. Pour assurer la sécurité alimentaire mondiale, il faut aider les petits agriculteurs.

L'ANSES expose ses orientations stratégiques.

Article écrit par Barthet, Marie-Claire.

Enjeux - 01 juin 2011 - n°315 - pp. 31-33

Présentation de l'Agence nationale française de sécurité sanitaire de l'alimentation, de l'environnement et du travail (Anses) et de ses thématiques phares en 2011. Une agence fruit de la fusion, en 2010, de l'Agence française de sécurité sanitaire des aliments (Afssa) et de l'Agence française de sécurité sanitaire de l'environnement et du travail (Afsset) qui s'attache à l'ensemble des risques auxquels l'homme est exposé en tant que travailleur, consommateur ou citoyen. Parmi les enjeux essentiels cette année : développer les transversalités entre les différents domaines de compétence de l'agence ; la mise en oeuvre des meilleures normes et standards internationaux en matière d'expertise et de gouvernance des risques. Précisions sur ses initiatives nouvelles dans les secteurs tels que l'agriculture, la chimie, l'alimentaire, les nanomatériaux, etc.

Sécurité alimentaire et développement durable

Futuribles - 01 mai 2009 - n°352 - pp.25-42

Article écrit par Dufumier, Marc.

Le secteur agricole a connu une vaste révolution dans la seconde partie du XXe siècle, marquée par un changement radical dans les techniques de production qui a engendré une hausse spectaculaire de la productivité et, in fine, des volumes produits dans le monde. Mais cette "révolution verte" a eu ses laissés-pour-compte, à commencer par les paysans du Sud qui ne pouvaient s'aligner sur ce nouveau mode de production, et plus généralement les habitants des régions pauvres qui continuent de souffrir de la faim.

Les enjeux de la crise alimentaire mondiale

Hérodote - 2008/4 - n° 131-

Selon l'Organisation des Nations unies pour l'alimentation et l'agriculture, la hausse des prix a plongé 75 millions de personnes de plus au-dessous du seuil de la faim, portant le nombre estimé de personnes sous-alimentées...

Lien : <http://www.cairn.info/revue-herodote-2008-4.htm>